

A M^{me} Elie Reclus

28 mai 1875.

Les enfants vont bien. Nous pensons quelque peu à émigrer en prévision de l'hiver futur.

Mes amis, les prisonniers d'Embrun, ont été transférés à Landerneau, j'espère qu'ils y seront mieux. Les Bretons ne sont pas aussi méchants que les Méridionaux.

J'ai reçu des nouvelles de trois de mes bons amis de l'Ile-des-Pins. L'un d'eux qui travaille au génie gagne 1 fr. 50 par jour. Ils sont en tout 3.050 déportés, occupant cinq villages sur le versant occidental de l'Ile.

Les jésuites sont maîtres et rois dans le pays.

Bien affectueusement, mes amis,

ELISÉE F. RECLUS.

Je
Baud
grand
Jeann
l'imm
J'a
plus g
et res
purifi
vous s
du de
par u
qu'en
qu'il é
aux h
pressi

(1) U